

REPÚBLICA DE CHILE
Presidencia
Dirección de Prensa

Improvisación

PALABRAS DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA,
RICARDO LAGOS,
LUEGO DE FINALIZAR REUNIÓN CON MINISTROS

SANTIAGO, 18 de febrero de 2004

S.E.: Bueno, quiero indicar que estamos muy contentos de vuelta aquí. Hemos tenido a varios ministros con los cuales hemos pasado revista a cuáles van a ser los temas fundamentales durante este año, de manera de estar listos en marzo y partir con mucha fuerza.

Tuvimos una conversación con el ministro de Hacienda, fundamentalmente respecto de los temas que tienen que ver con el crecimiento, cuáles son las perspectivas de la economía que tenemos, como ustedes saben muy favorables. Las noticias que hemos tenido en estos primeros dos meses del año han sido muy buenas, tanto el punto de vista de la comunidad internacional, cómo nos miran, cómo nos aprecian y cómo tenemos posibilidades de un crecimiento acelerado. Seguiremos teniendo, entonces, buenas noticias en lo económico, que nos permiten mirar, yo diría, con optimismo en los otros ámbitos.

Y esa es la razón por la cual pasamos revista a los temas que tenemos en Secretaría General de Gobierno, tuvimos particular énfasis en lo que dice relación con los temas del Instituto del Deporte y cuáles son las actividades fundamentales de este año en ese ámbito.

En segundo lugar, tuvimos una conversación extensa con el ministro de Agricultura, cuáles son los temas, cómo Chile se prepara,

tendremos en marzo el informe para poder aprovechar lo que son las nuevas perspectivas de exportación. Sólo un elemento, los acuerdos con Europa y con Estados Unidos significan, por primera vez, cereales, lácteos, carne, cereales, lácteos y carne corresponde al sur de Chile, a la agricultura del sur, aquella que normalmente se dice "mire, es que están un poquito más atrasados". Y ahora ellos van a estar en la vanguardia. Esto no es solamente vinos, uva y fruta, hay mucho más que eso. Segundo hecho muy importante, son pequeños y medianos agricultores, el grueso en el ámbito de cereales, lácteos y carne. Y, por lo tanto, estos acuerdos van a llegar también a esos sectores.

Y lo segundo, que tiene que ver también con todo el avance que tenemos en el ámbito de política campesina; y lo tercero, las definiciones que tenemos que hacer este año de lo que son las nuevas obras de riego, la forma en que se llama a licitación y se concreta Convento Viejo, el Bato, que ya comenzó, y luego las nuevas obras que tenemos que definir este año y que deben estar concluidas dentro de los próximos años.

En la tarde pasamos revista, tanto con el ministro del Interior, lo que tiene que ver con los temas de seguridad ciudadana, la implementación de un conjunto de modificaciones legales y que tienen implicancias financieras, responsabilidad penal juvenil, por ejemplo, lo que dice relación con los temas de seguridad ciudadana y lo que se refiere a reformas constitucionales y procesos de descentralización y regionalización.

Y luego, con el ministro de Salud tomamos nota del estado de situación que tenemos en este momento respecto al AUGE, cómo estamos en condiciones de implementarlo y, lo que es más importante, de asegurar la aprobación legislativa.

Y con la encargada, con Cecilia Pérez, la ministra de Sernam, cuáles serán las actividades del día 8 de marzo, y fundamentalmente lo que queremos avanzar, y que son las tareas que tienen que ver los cuidados de los menores, no solamente a nivel de servicios de educación parvularia, sino también lo que tiene que ver con otras

formas de poder generar mayores grados de libertad a la madre, mujer que pueda trabajar. En este sentido, lo que hemos avanzado tanto en el ámbito de las temporeras ha sido muy fundamental, pero tenemos todavía una cantidad importante de tareas que seguir realizando.

Y, por cierto, conversamos con el vocero, con el Secretario General de Gobierno, en la mañana, sobre temas también propios de su cartera.

Espero próximamente poder reunirme con el resto de los ministros y tener una claridad sobre cuáles van a ser las tareas para este año. Eso es, gracias.

Pregunta: Pregunta: ¿Qué opinión le merece la reunión de los Cancilleres de Chile y Bolivia?

S.E.: Bueno, yo creo que hemos tenido una revisión con el ministro subrogante, con Cristián Barros, creo que él tiene una evaluación positiva, como la tiene el país, estos son temas complejos, aquí no hay ni triunfos ni derrotas para nadie, aquí lo importante es cómo establecemos un canal de comunicación fluido para el progreso de ambos países. Y, en ese sentido, creo que lo que se ha suscrito en el día de ayer es importante, es significativo, se ha definido una agenda, reuniones de trabajo que se celebrarán próximamente en La Paz, y de los cuales estamos muy satisfechos.

Creo que es la forma de poder seguir avanzando de una manera intensa, con apertura, con comprensión y, al mismo tiempo, con una agenda que vamos definiendo de común acuerdo.

Pregunta: Esta mañana estuvieron en La Moneda los padres de Jorge Matute Johns.

S.E.: Bueno, hemos seguido muy de cerca lo que le ha pasado a la familia Matute Johns, tanto cuando se produjeron los hechos, yo no era Presidente, concurrí a conversar con ellos junto con Luisa, y después, en cada ocasión que hemos podido conversar sobre este tema y el apoyo que uno le pueda dar, conversé efectivamente con ellos cuando, bueno, se supieron las últimas noticias, es una mezcla

de una parte, uno no puede decir, "de satisfacción", pero por lo menos de tranquilidad de saber que se encontró su cuerpo, es una forma de hacer el duelo, pero por la otra, la necesidad de decir, "bueno, sabemos esta parte, cómo sabemos la otra parte y cómo hacemos justicia". Y creo que esta es una demanda en la cual me parece tan positivo el planteamiento que hizo en días pasado el presidente de la Corte Suprema, y conversamos el tema con el ministro del Interior, me transmitió los agradecimientos de la familia, pero más que agradecimientos, yo quisiera decirle que uno hace lo que tiene que hacer como Presidente, en éste como en otros casos, que son igualmente complejos y difíciles. Y lo único que me gustaría sería hacer votos porque se esclarezca pronto este caso, y esto pueda servir de consuelo a ellos que han tenido un largo sufrimiento durante estos años.

Pregunta: ¿Considera un éxito la gestión de la Cancillería en la relación con Bolivia y el tema de la mediterraneidad?

S.E.: No, por eso yo digo, acá no hay ni éxitos ni fracasos. Aquí hay una política permanente, creo que es muy importante que se hizo la reunión, la forma en que se hizo la reunión y dejémoslo hasta ahí. Gracias.

* * * * *

SANTIAGO, 18 de febrero de 2004.
MIs/ems.